

LE COURRIEL D'INFORMATION

n°81 – vendredi 22 octobre 1999.

APPEL A SIGNATURES

Dans ce numéro

1- Spécial Taxe Tobin

Dernière minute : vote amendement Tobin Vendredi 22 !

- 2- Appel à signatures
- 3- Une unité factice
- 4- Vous avez rendez-vous avec ATTAC

Spécial Taxe Tobin

ASSEMBLEE NATIONALE (France)

Le Comité local ATTAC à l'Assemblée nationale se prépare à déposer un amendement à la loi de Finances pour 2000, dit « Amendement Tobin », qui recueille déjà l'appui de nombreux députés membres ou non-membres de ce comité local. Vous pouvez en prendre connaissance et voir quels sont les députés qui ont déjà signé le dépôt de cet amendement (le vote viendra plus tard): http://attac.org/fra/grou/doc/assnat.htm . Vous pouvez aussi informer votre député de l'importance de cet amendement en rappelant le but de ce projet de taxation des transactions financières et, en vous référant au besoin à la motion M239 voté en mars dernier par le parlement canadien (voir le http://attac.org/france/ Propositions), d'insister sur le fait qu'il est important que la France après le Canada et avec l'Union européenne (La Finlande y est favorable et est à la tête de l'Europe jusqu'à la fin de l'année) ait le courage de montrer qu'il est possible de redonner aux citoyen(ne)s le droit de compter dans la mondialisation telle que nous la subissons actuellement. Ce signal serait sans doute assez puissant pour entraîner d'autres prises de position favorables dans d'autres pays.

DERNIERE MINUTE. Nous venons d'apprendre que le vote de l'amendement Tobin aurait lieu dans la nuit de Vendredi 22 à samedi 23 à partir d'environ 21h00. VOUS POUVEZ ASSISTER à ce vote et nous vous invitons à le faire si vous en avez la possibilité. Il suffit de prendre contact avec la permanence de votre député pour vous inscrire (attention l'inscription préalable est obligatoire). Vous vous présenterez ensuite à

l'Assemblée nationale lorsque vous souhaiterez entrer (n'oubliez pas une pièce d'identité). La présence de citoyens dans « l'hémicycle » n'est jamais inutile, pour ce vote elle serait plus que bienvenue, voire dépasserait le symbolique pour être essentielle...

SENAT (France)

Le mardi 19 octobre, le Sénat, suivant l'exemple de l'Assemblée nationale, a, lui, créé son comité ATTAC lors d'une réunion tenue en présence de Bernard Cassen, président de l'association. Le comité comprend, pour l'instant, 18 membres appartenant à 4 partis différents (MDC, PC,PRG et PS). Le comité s'est doté d'une équipe de coordination composée de Danielle Bidard, PC (Seine Saint-Denis ; Gérard Delfau, PRG (Hérault) ; Paul Loridant, MDC (ajouter le nom du département) et Jean-Luc Melenchon, PS (Essonne).

Dans les prochains jours, le comité étudiera la suite à donner, au Sénat, à « l'amendement Tobin » déposé à l'Assemblée nationale

ARCATA (Etats-Unis)

Le conseil municipal d'Arcata (Californie) vient de voter l'adoption d'une proclamation demandant la mise en place de la « Taxe Tobin ». Elle est la première ville des Etats-Unis à avoir voter en faveur de cette proclamation lue publiquement sur la chaîne de télévision locale par le Maire. Ce vote, qui va être suivi par d'autres villes sur le territoire américain est le fruit du travail de l'association Tobin Tax Initiative avec laquelle ATTAC collabore aux Etats Unis.



attac

Pour plus d'information ou si vous voulez obtenir une copie du texte de la proclamation d'Aracata :

http://www.tobintax.org
Ruthanne Cecil cecilr@humboldt1.com

CONGRES (Etats-Unis)

Une rumeur persistante semble indiquer que le député Peter DeFrazio (Démocrate, Oregon) va être à l'origine d'un dépôt d'amendement au Congrès des Etats Unis pour la mise en place de la Taxe Tobin. Il met en avant qu'une taxation des transactions financières peut être mise en place nationalement et qu'après coup les mécanismes de coopération multilatérale peuvent être discutés. Bien entendu il développe le fait que cette mesure permettrait de prévenir les futures crises financières, de redonner sa souveraineté nationale au pays pour la politique monétaire et que cette mesure génèrerait des fonds pour des besoins urgents et critiques dans le monde.

Ces informations sur les Etats-Unis nous ont été fournies par Tobin Tax Initiative, une association américaine en plein développement qui rencontre un succès certain tant par ses collaborations avec d'autres associations et syndicats aux Etats-Unis que par ses campagnes de promotion et de vulgarisation (rencontres, débats, cours, actions, etc.) sur le territoire américain.

Nous vous invitons chaudement à visiter leur site : http://www.tobintax.org et à prendre contact : cecilr@humboldt1.com Tobin Tax Initiative USA, International Innovative, Revenue Project, Center for Environmental Economic Development, P.O. Box 4167, Arcata, CA 95518-4167 USA TEL (707) 822-8347 FAX (707) 822-4457

Appel à signatures

APPEL

Merci de signer cet appel sur le site http://www.etats-generaux.org/

L'internationale du capital triomphe. Celle des êtres humains aspire à naître.

Chaque jour davantage, le marché prend le contrôle de la vie. Il organise le travail, fixe les salaires, déplace les usines, décide de ce que l'on boit, respire, ou mange. Il rogne des progrès sociaux, élimine les différences, détruit

des services publics, anéantit la démocratie et le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Chaque jour davantage, s'accélère la globalisation sans qu'aucune institution démocratiquement désignée ne l'ait décidé. Le prochain cycle de négociation de l'Organisation Mondiale du Commerce risque de provoquer une nouvelle et vertigineuse accélération de ce processus.

Si son calendrier et son agenda sont maintenus, il ne restera bientôt presque rien de tout ce qu'ont permis de conquérir des siècles de luttes politiques et sociales.

Au nom de la liberté du commerce, on aura anéanti la Liberté. Et pourtant, l'internationalisation des économies, des cultures, des idées, des peuples, si elle était conduite dans le respect des souverainetés, de l'environnement et des conquêtes sociales et sous le contrôle d'instances démocratiques enrichirait considérablement l'humanité.

Les signataires de cet appel proposent à tous les peuples du monde de se rassembler pour réclamer et imposer à leurs Gouvernements respectifs les trois décisions suivantes:

- 1) Un audit général sur toutes les conséquences de la mondialisation et en particulier sur le respect par l'OMC de la Déclaration universelle des Droits de l'Homme et de toutes les conventions internationales.
- 2) La réunion d'Etats Généraux planétaires où seront démocratiquement confrontés les points de vue des citoyens, des travailleurs, des entreprises, des syndicats, des associations, des ONG, des élus, et de tous ceux dont la vie est, d'une façon ou d'une autre, concernée par la libéralisation des échanges.
- 3) Un moratoire, réclamé déjà par des milliers d'organisation à travers le monde, sur toute nouvelle libéralisation des échanges et en particulier un report du lancement du prochain cycle de négociations de l'OMC, en attendant que l'audit soit achevé et que les Etats Généraux se soient tenus.

Liste d'information : <u>informer@etats-generaux.org</u>
Liste de discussion : <u>discuter@etats-generaux.org</u>
Signature : <u>http://www.etats-generaux.org/</u>



attac

Rassemblez-vous, SIGNEZ ET FAITES SIGNER CET APPEL

(http://www.etats-generaux.org/)

ADJANI Isabelle, Comédienne - AGUITON Christophe, responsable associatif - AMALRIC Mathieu, Cinéaste, Comédien - ANOUIT Mouloud, responsable associatif - ARCADY Alexandre, Cinéaste - ARDITI Pierre, Comédien -ASCARIDE Ariane, Comédienne - ATTALI Jacques, Ecrivain - AUBERT Marie-Hélène, Députée (Paris, Verts) - AUDIARD Jacques, Cinéaste - BACRI Jean-Pierre, Comédien -BASSLER Marianne, Comédienne - BEART Guy, Chanteur - BECKER Jean, Cinéaste - BELVAUX Lucas, Cinéaste - BENEIX Jean-Jacques, Cinéaste - BENGUIGUI Yamina, Cinéaste -BERAUD Luc, Cinéaste - BERNART Maurice, Producteur - BERRY Richard, Comédien -BETOURNE Olivier, Editeur - BINOCHE Juliette, Comédienne - BLIER Bertrand, Cinéaste -BOUHNIK Laurent, Cinéaste - BOUQUET Carole, Comédienne - BOUTIH Malek, responsable associatif - CABRERA Dominique, Cinéaste -CASSEN Bernard, responsable associatif -CASSENTI Franck, Cinéaste - CHAHINE Youssef, Cinéaste - CHEREAU Patrice, Cinéaste -CHOMIENNE Caroline, Cinéaste - CLEITMAN René, Producteur - COCHET Yves, Député (Val d'Oise, Verts) - COHEN Daniel, Généticien -COMOLLI Jean-Louis, Cinéaste - COSCAS Brigitte, Cinéaste - COUPE Annick, responsable syndical - CROZEMARIE Pierrette, responsable DAURE-SERFATY Christine, responsable associatif - DE FONTENAY Elisabeth, Professeur des Universités - DEBONS Claude, Responsable syndical - DELBEE, Professeur des Universités - DEPARDON Raymond, Cinéaste -DESFORGES Régine, Ecrivain - DETHYRE Richard, responsable associatif - DETREZ Philippe, responsable syndical - DRAY Julien, Député (Essonne, PS) - DUFILS Bernard, syndical responsable DUMAS responsable syndical - DURAND Claude, Editeur - EYRAULT Jean-Batiste, responsable associatif -FORRESTER Viviane, Ecrivain - GALLO Max, Ecrivain - GASSOT Charles, Producteur -GEORGE Susan, responsable associatif GHEERBRANT Denis, Cinéaste - GILOU Thomas, Cinéaste - GINISTY Bernard, Ecrivain -GRUMBERG Jean-Claude, Ecrivain GUEDIGUIAN Robert, Cinéaste - HOSSEIN Robert, Metteur en scène - HUE Robert, député -JAOUI Agnès, Comédienne, Cinéaste - JEAN Olivia, responsable syndical - KHALFA Pierre, responsable syndical - KHAN Axel, Directeur de l'Institut de Génétique Moléculaire - KLAPISCH Cédric, Cinéaste - KRIVINE Alain, député européen - KURYS Diane, Cinéaste - LACOSTE Yves, Géographe - LANG Jack, Député -

LANGLOIS Bernard, Ecrivain - LANZMANN Claude, Ecrivain - LASSALE Jacques, Metteur en scène - LAZDUNSKI, Directeur de l'Institut de Pharmacologie Moléculaire - LE DOUARIN Nicole, Professeur au Collège de France - LE PERON Serge, Cinéaste - LEBRET Daniel, responsable syndical - LECLERC du SABLON Luc, Cinéaste -LECONTE Patrice, Cinéaste - LOIZILLON LORIDAN-IVENS Cinéaste Christophe, Marceline, Cinéaste - MARCHAND Jean-Pierre, Cinéaste - MARCHELLO NIZIA Christiane, Professeur des Universités - MARIS Bernard, Ecrivain - MERLET Agnès, cinéaste - MIQUEL Pierre, Historien - MITTERAND Danielle, responsable associatif - MOREAU Jeanne, Comédienne - NAÏR Sami, député européen, MDC - NOIRET Philippe, Comédien - PEAN Pierre, Ecrivain - PELT Jean-Marie, Président de l'Institut Européen d'Ecologie - PERRAULT Gilles, Ecrivain - PETIT Jean-Claude, Compositeur -PHILIBERT Nicolas, Cinéaste - PICCOLI Michel, Comédien - POIRIER Manuel, Cinéaste -RAMONET Ignacio, Ecrivain - RAPPENEAU Jean-Paul, Cinéaste - ROCCA Alain, Producteur -ROCHANT Eric, Cinéaste - ROCHEFORT Jean, Comédien - ROGER Jean-Henri, Cinéaste -ROHMER Eric, Cinéaste -ROUDINESCO Elisabeth, Psychanalyste - SAUTET Claude, Cinéaste - SEILER Carine, responsable syndical étudiant - SILVERA Charlotte, Cinéaste -SURDUTS Maya, responsable associatif TARTAKOWSKY Pierre, responsable syndical -TAVERNIER Bertrand, Cinéaste - TERZIAN Alain, Producteur - THORN Jean-Pierre, Cinéaste -TOSCAN du PLANTIER Daniel, Producteur -VACHERON TRESGOT Annie, Cinéaste -Raymond, responsable syndical - VAUTRIN Jean, Ecrivain - VERNOUX Marion, Cinéaste - VILLIERS Claire, responsable associatif - VUAILLAT Monique, responsable syndical - ZIEGLER Jean, Professeur à l'Université et

Une unité factice

Quelle unanimité! A la veille de l'ouverture des négociations commerciales internationales du millennium round - négociation du millénaire -, à Seattle, le mois prochain, toute la France est sur le pont, prête à défendre bec et ongles l'intérêt national. De José Bové, leader de la Confédération paysanne, à Jacques Chirac, en passant par Catherine Trautmann, ministre de la Culture, ou Charles Pasqua, nous sommes apparemment tous unis pour mener le combat contre la mondialisation libérale, contre la domination américaine. Chroniqueurs gastronomiques pourfendeurs de MacDo. réalisateurs de cinéma inquiets de la domination



attac

hollywoodienne, producteurs de maïs ou éleveurs de brebis, nul ne manque à l'appel.

Le millennium round s'inscrit dans un contexte tendu, tant la volonté des Etats-Unis est forte d'imposer ce qu'ils n'ont pu obtenir lors de la négociation précédente, l'Uruguay round. En matière agricole et culturelle, la partie s'annonce d'autant plus ardue que l'Union européenne n'est pas encore parvenue à définir une position de négociation commune.

L'importance de l'enjeu suppose d'aller uni à la table de négociations. Reste à définir des objectifs communs. Or, en France même, est-on bien sûr de poursuivre les mêmes buts, de défendre les mêmes principes ? Prenons le cas de l'agriculture : qu'y a-t-il de commun entre les positions de la Confédération paysanne et celles des grands céréaliers ? La première défend une agriculture riche en emplois, orientée vers des productions de qualité, et refuse la course au productivisme. Les seconds accumulent des surplus et réclament des subventions afin de les exporter à bas prix, au risque de déstabiliser les producteurs du tiers monde. Qu'y a-t-il de commun entre ceux qui défendent l'exception culturelle au nom d'un nationalisme étroit, et ceux qui, loin de refuser la culture américaine,

aspirent à préserver un pluralisme qui constitue une richesse fabuleuse pour l'humanité toute entière ? Et comment assimiler les partisans du repli national, ceux qui s'opposent à toute ouverture au nom d'un anti-américanisme aux racines douteuses, à ceux qui s'efforcent, comme l'association Attac, de construire un contre-pouvoir démocratique au niveau mondial afin que la voix des peuples se fasse entendre dans la négociation ?

Au-delà de la défense des intérêts de tel ou tel secteur d'activité, l'enjeu du millennium round est de savoir si la nécessaire élaboration de règles communes en matière de commerce international ne va pas remettre en cause le droit des peuples à maîtriser leur propre avenir. Dans ce combat, c'est moins d'une unité nationale factice dont nous avons besoin que de tisser des liens avec les forces qui, en Europe et dans le monde entier, entendent défendre une vision civilisée de la mondialisation.

Philippe Frémeaux

Alternatives Economiques, membre fondateur d'ATTAC

redaction@alternatives-economiques.fr

Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier http://attac.org/fra/cale>

Vendredi : SAINT GILLES – BRUXELLES – RIO DE JANEIRO

• Samedi: LES ASSISES D'ATTAC (La Ciotat) – BRUXELLES

• Dimanche: LES ASSISES D'ATTAC (La Ciotat) - CHASPIGNAC

Lundi : DIEULEFIT – ST ETIENNE LA COTONNE

Mardi: BRUXELLES – IVRY – MIGENNES - RENNES